



Mi Universidad

Ensayo

Guillén Mora Dulce María

4to Parcial

Redacción en español

Alejandra Torres López

Psicología

1er Cuatrimestre

Redacción en español

Antes de comenzar con este escrito quiero adentrarme un poco hacia el significado de redacción de manera general; según la academia española significa “*poner por escrito algo sucedido, acordado o pensado con anterioridad*”, en palabras comunes se podría dar entender que es una forma de expresar de manera coherente algunos hechos en la cual debe de tener una cierta estructura para así lograr tener una manera clara y eficaz en el texto que estamos elaborando o ya hicimos. Después de ya dejar claro el significado de Redacción, ahora si nos adentraremos al tema que se abordara en este ensayo, el tema de reacción tiene consigo ramas en las cuales una de ellas se le conoce como Redacción en español en la cual nos ayuda mucho desarrollar un texto y sobre todo redactar de manera más rápida, al igual es parte fundamental del proceso de aprendizaje de nosotros como estudiantes y futuros profesionalitas ya que nos ayuda a redactar por ejemplo una tesis, documentos importantes, artículos, e incluso un ensayo como en estos momentos.

Hilda Basulto da entender a la palabra redacción como: "una actividad comunicativa de primer orden, que implica un estado cultural avanzado de quien la ejercita". (scielo, 2019)

La Redacción en español es un proceso de composición para elaborar escritos en diferentes contextos ya sean: personales, sociales, culturales, profesionales; y lo constituye el conocimiento esencial de la lengua. Quien redacta o escribe construye un texto en el que plasma por escrito una breve nota de agradecimiento, una entusiasta felicitación, hasta un ensayo, tesis, libro, entre otros. La redacción en español es un proceso de composición para elaborar escritos en diferentes contextos ya sean personales, sociales, culturales, profesionales; en la cual cada de uno de ellos tiene su función y son parte de la vida diaria de un profesional o estudiante. Como ya mencioné anteriormente este tipo de redacción tiene una estructura en la cual facilita el escrito que queremos realiza. El primer paso sería elaborar la elaboración de la planificación en la cual consiste en analizar detenidamente el tema y aclara las ideas que quieres transmitir. Sólo puedes escribir lo que sabes, pero debes tener muy claro el mensaje que quieres transmitir. No basta con tener una idea en el aire de lo que significa, lo que queremos escribir debe ser detallado y claro. Debe

haber suficiente información, puedes agregarle números, datos, fechas, citas e incluso guías o cuadros para dejar claro el orden en que aparecen en su escrito. El segundo paso consiste en expresar por escrito las ideas o conceptos en el documento o papel que tienes en mano. En esta etapa, no es necesario pensar en qué decir, sino en cómo decirlo. Si hemos delineado los temas o conceptos en el orden más conveniente, entonces la fase de textualización simplemente se debe ampliar esas ideas y presentarlas en oraciones completas. Por último se elabora la revisión del texto en la cual consta de analizar si realmente se elaboró correctamente, Nos podemos hacer las siguientes preguntas que son por ejemplo, •¿*Sintácticamente las expresiones están bien construidas?* •¿*Hay casos de impropiedad y ambigüedad?*•¿*Los pronombres y artículos mantienen la referencia?* •¿*Hay unidad en la presentación de las ideas?* •¿*Se cumple con el propósito comunicativo?* (Jose, 2020). También nos puede ayudar hacer una cierta reflexión de lo que escribimos. La redacción en español tiene ciertas características que a continuación explicaremos detalladamente alguna de ellas: **La claridad** en la cual consiste en la forma que se asocia el texto con la transparencia y el orden en la transmisión de ideas. Un texto correctamente escrito guiará a los lectores a comprender completamente el contenido en la primera lectura. La segunda característica es **la coherencia** que tiene dicho mensaje y por ende debe ser claro. Si las oraciones del texto no están conectadas los lectores pueden confundirse fácilmente al escribir. Los párrafos se colocan de acuerdo con el orden en que se procesa el texto y los objetivos que el autor del texto intenta lograr. Es importante que elementos como la temática y el tono del texto coincidan. De lo contrario, será difícil lograr el objetivo final de transmitir un mensaje o transmitir información. **Corrección:** una vez listo el texto, revisa todos los párrafos que componen el texto y revisa si hay errores ortográficos, semánticos o gramaticales que puedan dejar una mala impresión en el lector. Si es necesario, el autor del texto puede recurrir a un diccionario o a otra persona para comprobar que las palabras han sido colocadas correctamente y tienen el significado correcto. Es muy útil para los editores leer en voz alta para revisar y comprender los puntos que intentan exponer. Esto también se aplica si desea omitir o agregar contenido de texto. **La Originalidad:** Un ejemplo claro sería como este ensayo que ahora mismo estoy escribiendo o redactando, debe ser completamente originales, independientemente de cómo se utilicen. La

originalidad se refiere a cómo cada editor expresa sus pensamientos y conceptos. *La sencillez* en la cual hace referencia en utilizar un lenguaje común para comprender mejor las oraciones. Algunos textos científicos y técnicos pueden utilizar terminología especializada, pero debe predominar el lenguaje que no contenga detalles técnicos o lenguaje artificial. Y por último pero no menos impórtate sería *la Propiedad*: este consta que el escrito este diseñado para utilizar un lenguaje propio y claro lo que las palabras del texto quieren transmitir. Para escribir una palabra correctamente, debes usarla de acuerdo con su significado, las reglas gramaticales y cómo se pronuncia la palabra. Una forma de saber si su escritura está mal escrita es hacer un mal uso de las palabras, la puntuación y las expresiones. Un texto mal escrito o mal escrito puede crear una mala imagen para un escritor. Simplemente una puntuación incorrecta puede cambiar la idea que intentas transmitir a la gente. Por tanto, es necesario utilizar el lenguaje correctamente para no perder la formalidad del texto.

Como conclusión de este tema sería que la redacción es muy fundamental para toda persona pero mas hacia las personas profesionales y sobre todo los estudiantes ya que les ayuda mucho en su camino de estudios. Como todo texto debe de tener cierto orden y estructura en la cual como mencionamos anteriormente al redactar un texto debemos de tener primeramente una planeación de lo que queremos hacer y después poder proceder hacer el texto tomando en cuenta las herramientas que serán muy fundamentales para dicha elaboración.

Fuentes bibliograficas:

La redacción, un proceso de pensamiento. (2017, April 6). *Centro para la Excelencia Académica* -. <https://cea.uprrp.edu/la-redaccion-un-proceso-de-pensamiento/>

Significado de Redacción. (2015, August 19). Significados.

<https://www.significados.com/redaccion/>

Home - Centro para la Excelencia Académica. (2015, October 19). Centro para la Excelencia Académica -; Centro para la Excelencia Académica.

<https://cea.uprrp.edu/>

Centellas, E., & Nelzon, F. (2017). Evaluación de la Calidad de la Redacción de los Estudiantes Cursantes del Primer Año Universitario en la UMSA. *Educación Superior*, 2(1), 80–87.

http://www.scielo.org.bo/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S2518-82832017000100008

(N.d.). Rae.Es. Retrieved December 2, 2023, from <https://dle.rae.es/redacci%C3%B3n>

